

**Logis des Chémernaut à Brux (MH inscrit n°36)**

Plusieurs étapes de constructions ont été identifiées pour ce logis : XV<sup>ème</sup>-XVI<sup>ème</sup>, XIX<sup>ème</sup> et XX<sup>ème</sup>. Aujourd'hui le domaine se compose de bâtiments nobles et agricoles. Ce logis est très représentatif des petits logis et manoirs du XV<sup>ème</sup> dans le département. Il s'agit par ailleurs d'un exemple assez isolé dans le sud de la Vienne. **L'enjeu de ce monument est faible.**

Une covisibilité est identifiée entre le logis et les éoliennes, depuis le pont traversant la voie ferrée, à l'est du monument. L'éloignement limite la prégnance des éoliennes depuis ce secteur. Au niveau du logis, les perceptions du projet sont masquées par un petit boisement proche. **L'impact du projet sur le monument est évalué comme faible.**

**Dolmen des sept chemins à Bougon (MH classé n°40)**

Ce dolmen est composé de trois grandes dalles verticales supportant la dalle de couverture. Son édification a pu être datée de la fin de la première moitié du IV<sup>ème</sup> millénaire av. J.-C (présence de signalétique l'indiquant). **L'enjeu de ce monument est modéré.**

Isolé en bord de route dans un secteur relativement dégagé, le dolmen entre en covisibilité avec le projet qui est aussi visible depuis les abords immédiats du monument. Cette relation visuelle est limitée par l'éloignement et le relief masquant la partie basse des éoliennes. **L'impact du projet éolien est évalué comme faible.**

**Donjon à Messé (MH classé n° 47)**

Le donjon est daté de trois périodes de construction : milieu du Moyen Age (première mention dans les textes en 1312) puis 3<sup>ème</sup> quart du XVI<sup>ème</sup> siècle, XVII<sup>ème</sup> siècle, et 4<sup>ème</sup> quart du XIX<sup>ème</sup> siècle. Le logis attendant a conservé la date de 1557. Il est vendu pendant la Révolution comme bien national. Une grande écurie a été ajoutée aux dépendances dans le premier quart du XIX<sup>ème</sup> siècle. **L'enjeu est évalué comme faible.**

Quelques visibilités sont identifiées au niveau du mur d'enceinte ouest de l'ensemble. Ces perceptions sont atténuées par des éléments de végétation proches ainsi que par la distance (Vue 3 du carnet de photomontages). **L'impact du projet éolien sur le monument est évalué comme très faible.**

**Eglise Saint-Martin à Vançais (MH classé n° 52)**

Construite au XII<sup>ème</sup> siècle et rénovée au XIX<sup>ème</sup>, l'église au clocher carré est classée pour ses décors sculptés. **L'enjeu de ce monument est modéré.**

Aucune visibilité directe depuis l'église en raison des masques bâtis. Une covisibilité indirecte est identifiée au sud-ouest du village, depuis le périmètre de protection des monuments, où la vue est dégagée (il faut se retourner pour voir le clocher, Vue 6 du carnet de photomontages). **L'impact du projet éolien est évalué comme très faible.**



Photographie 99 : Vue en esquisse sur le projet éolien depuis les abords du Donjon à Messé, ponctuellement masqué par un bosquet (Vue 3 du carnet de photomontages).